

ДЕМО-ВЕРСИЯ · БЕСПЛАТНО

# Exambooster

---

## Билеты МО: Глобальная политика · МПЧ · Дипслужба — пробный билет

Один полный билет из пособия — посмотрите формат перед покупкой: обложка-конспект, тезисы для повторения и развёрнутый ответ. В полном пособии — все 48 билетов (История МО И01–И26 и Современные МО С01–С22), всего 342 страницы.

НАПРАВЛЕНИЕ ПОДГОТОВКИ

41.04.05 «Международные отношения» · магистратура МГИМО

## БИЛЕТ С04. УКРАИНСКИЙ КРИЗИС: МЕЖДУНАРОДНОЕ ИЗМЕРЕНИЕ И ПОЗИЦИИ ВЕДУЩИХ МИРОВЫХ ДЕРЖАВ

### 1. ИСТОКИ (2013–2022)

- Вильнюс-2013 → Евромайдан → смена власти 22.02.2014 (Москва: госпереворот); Крым — референдум 16.03.2014, договор 18.03.2014; ДНР/ЛНР, Донбасс; Минск-1/2 (2014–2015) не выполнены;
- дек. 2021 — проекты гарантий безопасности РФ отвергнуты 2.02.2022; 21–24.02.2022 — признание ДНР/ЛНР и начало СВО (ст. 51 Устава ООН); по трактовке Москвы первопричина — курс НАТО на расширение с Бухареста-2008.

### 2. ТРЕКИ 2022–2024

- Стамбул-2022 (внеблоковый статус, гарантии пяти держав), «зерновая сделка», план КНР из 12 тезисов (2023) отвергнут Западом и Киевом;
- Валдай-2024 — «на базе Стамбула», условие РФ — нейтралитет Украины.

### 3. 2025: ПРЯМЫЕ ПЕРЕГОВОРЫ И АЛЯСКА

- май–июль — три раунда переговоров РФ–Украина в Стамбуле впервые с 2022 г., обмен «1000 на 1000», всего за год ок. 2400/2300 пленных;
- 15.08 — саммит Путина и Трампа на Аляске: курс на полное соглашение вместо перемирия, без прорыва;
- ноябрь–декабрь — план США из 28 пунктов (Уиткофф–Дмитриев) переработан в 20 пунктов; Зеленский (28.12) — «90% согласовано».

### 4. 2026: ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ ТУПИК

- 17–18.02.2026, Женева — впервые в повестке территориальный вопрос и статус ЗАЭС; Москва настаивает на выводе ВСУ из части Донецкой области, Киев — «стоим где стоим»;
- к лету — переговоры вновь в тупике; на фронте — освобождение Курской области (апр. 2025), затем Покровск (нач. 2026).

### 5. ПОЗИЦИИ ДЕРЖАВ

**США**

- от военной помощи к посредничеству и санкциям («Роснефть»/«Лукойл», окт. 2025);
- Пентагон (февр. 2025) — членство Украины в НАТО «нереалистично».

**НАТО**

- Гага, июнь 2025 — курс на 5% ВВП к 2035 г. при сужившемся консенсусе по Украине.

**ЕС**

- отказался от конфискации активов РФ (~210 млрд евро);
- выделил заём 90 млрд евро (декабрь 2025).

**КНР**

- «четыре принципа»;
- платформа «Друзья мира» с Бразилией.

**Индия**

- под посылками США сокращает закупки нефти РФ.

### КЛЮЧЕВОЙ ВЫВОД

конфликт перешёл в фазу затяжного геополитического противостояния, где военные действия, дипломатия и экономическое давление определяют баланс сил.

## СОВРЕМЕННЫЕ МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ · БИЛЕТ С04 · ДЕМО

# Украинский кризис: международное измерение и позиции ведущих мировых держав

### ■ Истоки (2013–2022)

- Вильнюс-2013 → Евромайдан → смена власти 22.02.2014 (Москва: госпереворот); Крым — референдум 16.03.2014, договор 18.03.2014; ДНР/ЛНР, Донбасс; Минск-1/2 (2014–2015) не выполнены;
- дек. 2021 — проекты гарантий безопасности РФ отвергнуты 2.02.2022; 21–24.02.2022 — признание ДНР/ЛНР и начало СВО (ст. 51 Устава ООН); по трактовке Москвы первопричина — курс НАТО на расширение с Бухареста-2008.

### ■ Треки 2022–2024

- Стамбул-2022 (внеблоковый статус, гарантии пяти держав), «зерновая сделка», план КНР из 12 тезисов (2023) отвергнут Западом и Киевом; Валдай-2024 — «на базе Стамбула», условие РФ — нейтралитет Украины.

### ■ 2025: прямые переговоры и Аляска

- май–июль — три раунда переговоров РФ–Украина в Стамбуле впервые с 2022 г., обмен «1000 на 1000», всего за год ок. 2400/2300 пленных;
- 15.08 — саммит Путина и Трампа на Аляске: курс на полное соглашение вместо перемирия, без прорыва;
- ноябрь–декабрь — план США из 28 пунктов (Уиткофф–Дмитриев) переработан в 20 пунктов; Зеленский (28.12) — «90% согласовано».

## ■ 2026: территориальный тупик

- 17–18.02, Женева — впервые в повестке территориальный вопрос и статус ЗАЭС; Москва настаивает на выводе ВСУ из части Донецкой области, Киев — «стоим где стоим»;
- к лету — переговоры вновь в тупике; на фронте — освобождение Курской области (апр. 2025), затем Покровск (нач. 2026).

## ■ Позиции держав

- США — от военной помощи к посредничеству и санкциям («Роснефть»/«Лукойл», окт. 2025); Пентагон (февр. 2025) — членство Украины в НАТО «нереалистично»;
- НАТО (Гаага, июнь 2025) — курс на 5% ВВП к 2035 г. при сузившемся консенсусе по Украине;
- ЕС — отказался от конфискации активов РФ (~210 млрд евро), выделил заём 90 млрд евро (дек. 2025);
- КНР — «четыре принципа», платформа «Друзья мира» с Бразилией;
- Индия — под пошлинами США сокращает закупки нефти РФ.

## ■ РАЗВЁРНУТЫЙ ОТВЕТ

### ■ Почему украинский кризис — не региональный, а мировой сюжет

Противостояние вокруг Украины, обострившееся в 2014 году и перешедшее в полномасштабную фазу в феврале 2022-го, давно перестало быть спором двух соседних государств. В него оказались втянуты ядерные державы — Россия и США, крупнейший военно-политический блок современности НАТО (Организация Североатлантического договора, объединяющая США, Канаду и большинство стран Европы), Европейский союз, Китай и десятки государств Глобального Юга — стран Азии, Африки и Латинской Америки, не желающих присоединяться ни к одному из противостоящих лагерей. Через этот кризис проходит едва ли не вся повестка современных международных отношений: спор о праве народов на самоопределение против принципа территориальной целостности государств, судьба гарантий безопасности вроде Будапештского меморандума 1994 года, эффективность санкций как инструмента внешней политики, роль Совета Безопасности ООН при праве вето постоянных членов и вопрос о том, движется ли мир к однополярному порядку во главе с США или к многополярной системе. Отвечая на билет, важно показать, что каждый поворот кризиса — от Крыма до переговоров в Женеве 2026 года — был одновременно и локальным решением, и сигналом для всей системы международных отношений.

### ■ От Вильнюса до Крыма и Донбасса: истоки конфликта (2013–2014)

Отсчёт обычно ведут с ноября 2013 года, когда на саммите программы Евросоюза «Восточное партнёрство» в Вильнюсе готовилось подписание Соглашения об ассоциации между ЕС и Украиной. Президент Украины Виктор Янукович в последний момент отказался его подписывать — сказались и отсутствие обещанного Международным валютным фондом (МВФ) кредита, и встречное предложение России в 15 млрд долларов. Отказ вызвал протесты в Киеве — «Евромайдан»: сначала (конец ноября — декабрь 2013 года) в них участвовали студенты и либеральная интеллигенция, затем (январь — февраль 2014 года) противостояние стало силовым, а инициативу перехватили радикальные националистические группы во главе с «Правым сектором». 21 февраля 2014 года Янукович

и оппозиция подписали соглашение об урегулировании при свидетелях — главах МИД Германии и Польши и представителе Франции; представитель России Владимир Лукин подписать отказался. Уже на следующий день, после гибели протестующих («Небесная сотня»), Янукович бежал из страны, власть перешла к правительству Александра Турчинова и Арсения Яценюка. США и ЕС признали новую власть легитимной, Россия — нет: 4 марта Путин назвал произошедшее государственным переворотом.

Реакция Москвы последовала стремительно. 1 марта Путин обратился к Совету Федерации за разрешением использовать войска на Украине; 16 марта в Крыму прошёл референдум (96,77% в Крыму и 95,6% в Севастополе — за присоединение к России), 18 марта подписан договор о вхождении полуострова в состав России, 21 марта — ратифицирован. Запад отказался признать этот шаг законным, ссылаясь в том числе на Будапештский меморандум 1994 года — документ, в котором Россия, США и Великобритания в обмен на отказ Украины от унаследованного от СССР ядерного оружия обязались уважать её суверенитет и границы; сам меморандум, впрочем, не был ратифицирован ни одной из сторон и содержал оговорку о праве на самооборону — это позволяло Москве утверждать, что документ не нарушен. В Совете Безопасности ООН 15 марта Россия заблокировала резолюцию об «аннексии Крыма», а Генеральная Ассамблея 27 марта приняла рекомендательную резолюцию в поддержку территориальной целостности Украины (100 «за», 11 «против», 58 воздержались). Одновременно на востоке Украины были провозглашены Донецкая и Луганская народные республики (ДНР — 7 апреля, ЛНР — 28 апреля), а 11 мая там прошли референдумы о независимости, которые Киев не признал: началось вооружённое противостояние Донбасса с украинской армией.

#### ■ Донбасс и Минский процесс: попытка остановить войну и её пределы (2014–2021)

Для урегулирования на Донбассе в июне 2014 года создан «нормандский формат» — переговорная площадка лидеров России, Украины, Франции и Германии. Первой попыткой прекратить огонь стал Минский протокол от 5 сентября 2014 года с дополнившим его меморандумом от 19 сентября (отвод тяжёлых вооружений на 15 км, запрет полётов авиации), но перемирие быстро было нарушено, а зимой 2015 года бои вспыхнули вокруг Дебальцевского выступа. После визитов лидеров Германии и Франции в Киев и Москву 12 февраля 2015 года подписан второй пакет — «Минск-2»: прекращение огня с 15 февраля, отвод тяжёлых вооружений на 50 км, вывод иностранных вооружённых формирований под контролем Организации по безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ), конституционная реформа на Украине с особым статусом отдельных районов Донбасса и местные выборы под наблюдением ОБСЕ. Гарантом соглашений выступала Германия — она же инициировала санкции ЕС против России, — Франция играла роль более гибкого посредника.

Минские соглашения не были выполнены целиком: стороны разошлись в очерёдности шагов (Киев настаивал на контроле над границей и разоружении ополчения до выборов, Москва и ДНР/ЛНР — на обратной последовательности), конституционная реформа так и не состоялась. К 2017–2018 годам нормандский формат утратил значение: спецпредставитель США Курт Волкер вёл прямые переговоры с помощником президента России Владиславом Сурковым, в январе 2018 года стороны почти согласовали «дубайский компромисс» о вводе на Донбасс миротворцев ООН, но эту договорённость вытеснил альтернативный план, предложенный на Мюнхенской конференции по безопасности. К началу 2021 года линия

фронта оставалась фактически замороженной, а статус территорий и возможное вступление Украины в НАТО оставались главными раздражителями в отношениях России с Западом.

### ■ Разрыв дипломатии и начало специальной военной операции (2021–2022)

17 декабря 2021 года МИД России опубликовал проекты договора с США и соглашения с НАТО с требованиями закрепить принцип «неделимой безопасности», отказаться от дальнейшего расширения альянса на восток и от военной активности НАТО на Украине. Переговоры в Женеве (9–10 января 2022 года), в формате Совета Россия — НАТО в Брюсселе (12 января) и в ОБСЕ в Вене (13 января) завершились констатацией «серьёзных разногласий». 2 февраля НАТО и США официально подтвердили приверженность «политике открытых дверей» и поддержку территориальной целостности Украины, но отказались обязаться не принимать Украину в альянс; на Мюнхенской конференции 18–20 февраля генсек НАТО Йенс Столтенберг заявил, что чем настойчивее Москва требует меньше НАТО у своих границ, тем больше НАТО получит.

Почти одновременно, с начала января 2022 года, разразился кризис в Казахстане — протесты из-за роста цен на газ; 6 января туда введена миротворческая операция Организации Договора о коллективной безопасности (ОДКБ — военный блок России и постсоветских государств), ядро которой составили российские подразделения; операция завершилась к 23 января и, по оценке аналитиков, избавила Москву от риска «второго фронта» накануне украинских событий. 4 февраля 2022 года Россия и Китай подписали декларацию о переходе к многополярному миру: Россия подтвердила принцип «одного Китая», Китай поддержал российские предложения по безопасности в Европе — документ впоследствии связали с понятием «мировое большинство» (страны, не считающие себя обязанными выбирать сторону в противостоянии Москвы и Запада).

21 февраля 2022 года Россия признала суверенитет ДНР и ЛНР и подписала с ними договоры о дружбе и взаимной помощи, а 24 февраля объявила о начале специальной военной операции (СВО — официальное российское название военных действий на Украине). Правовым основанием были названы статья 51 Устава ООН (право на самооборону, в том числе коллективную) и эти договоры; решение одобрил Совет Федерации. Заявленные цели — демилитаризация и денацификация Украины; Москва заявляла об отсутствии планов оккупации. В российской риторике первопричиной кризиса называют решение Бухарестского саммита НАТО 2008 года об открытии альянса для Украины и Грузии. В ответ страны НАТО во главе с США ввели масштабные санкции, большинство государств Азии, кроме Японии, заняли нейтральную позицию, Турция отказалась присоединяться к санкциям.

### ■ Несостоявшийся мир: Стамбул-2022 и заморозка фронта (2022–2024)

Уже в первые недели войны стороны пытались договориться: встречи в Гомеле (28 февраля), Бресте (3 и 7 марта), на уровне глав МИД в Анталье (10 марта) и в Стамбуле (с 29 марта), где украинская делегация передала «стамбульское коммюнике» — проект внеблокового, нейтрального статуса Украины с гарантиями от постоянных членов Совета Безопасности ООН (России, США, Франции, Британии, Китая); статус Крыма предлагалось обсуждать дипломатически в течение пятнадцати лет. В начале апреля Россия вывела войска из-под Киева, Чернигова и Сум — по позднейшим словам Путина, уступка ради мирного договора; последняя известная версия такого договора датирована 15 апреля 2022 года (текст стал

широко известен лишь в 2024 году) и предусматривала постоянный нейтралитет Украины без иностранного оружия при сохранении перспективы вступления в ЕС, безусловный контроль России над Крымом и статус ДНР/ЛНР «на усмотрение президентов». Договор подписан не был.

Отдельным эпизодом сотрудничества стала «зерновая сделка» (22 июля 2022 года, Стамбул: Россия, Украина, Турция, ООН) — коридор для вывоза зерна через Чёрное море. Генри Киссинджер в июле 2022 года описывал три возможных исхода: вытеснение российских войск украинской армией при поддержке НАТО, закрепление за Россией примерно пятой части украинской территории, либо новый виток эскалации вплоть до столкновения с Западом за Крым. В феврале 2023 года Китай представил план из двенадцати пунктов (уважение суверенитета, отказ от расширения военных блоков, прекращение огня, переговоры, отказ от односторонних санкций) — отвергнут и НАТО, и Киевом. Дальше фронт прошёл через частичную мобилизацию в России (300 тыс. человек, сентябрь 2022 года), присоединение к России ещё четырёх областей Украины по итогам референдумов (сентябрь 2022 года), взрывы на «Северных потоках» (26 сентября 2022 года), отход из Херсона (ноябрь 2022 года), бои за Соледар и Бахмут зимой 2023 года и украинское контрнаступление лета — осени 2023 года, остановившееся после продвижения на 17 км. Западные санкции нарастали поэтапно: отключение российских банков от SWIFT (международной системы межбанковских расчётов), заморозка около 280 млрд долларов активов странами G7 (группой семи крупнейших западных экономик), эмбарго на морскую нефть и потолок цены 60 долларов за баррель (декабрь 2022 года) — Россия переориентировала экспорт на Индию и Китай и координировала нефтяную политику с ОПЕК+. На «Валдае» в ноябре 2024 года Путин назвал НАТО «анахронизмом», повторил готовность к переговорам «на основе стамбульских договорённостей» с условием нейтралитета Украины и выстроил обоснование признания Крыма и Донбасса через прецедент Косово — решение Международного суда ООН о том, что территория, объявляющая независимость, не обязана спрашивать на это разрешения центральных властей.

#### ■ Позиции ведущих держав

США и НАТО формально придерживались «политики открытых дверей» для Украины и поддерживали её территориальную целостность, наращивая военную помощь через координационный механизм в Рамштайне и вводя санкции; заметный разворот курса обозначился лишь в 2025 году. Евросоюз прошёл путь от партнёрства (последний полноформатный саммит Россия — ЕС — январь 2014 года) до поэтапных санкций (от персональных к секторальным) и продовольственных контрсанкций России; в марте 2016 года ЕС закрепил «пять принципов» отношений с Москвой, ключевой из которых — выполнение Минских соглашений, а после взрывов на «Северных потоках» энергетическое сотрудничество России и ЕС фактически прекратилось. Китай называет себя нейтральной стороной, но декларация от 4 февраля 2022 года и план урегулирования показывают скорее осторожную поддержку российских озабоченностей по безопасности при посреднической, не военно-политической роли; к 2025–2026 годам Пекин закрепил позицию в «четырёх принципах» (уважение суверенитета и территориальной целостности всех государств, соблюдение Устава ООН, учёт законных интересов безопасности всех сторон, поддержка мирного урегулирования) и вместе с Бразилией учредил платформу «Друзья мира». Турция и страны Глобального Юга — Индия, страны Персидского залива — с самого начала

отказались от западных санкций, выступали посредниками (зерновая сделка, стамбульские раунды) и закупали российские энергоносители со скидкой, координируя политику через ОПЕК+, хотя к 2026 году под торговым давлением Вашингтона Индия начала сокращать такие закупки.

#### ■ Новый раунд переговоров: от Стамбула-2025 через Аляску к тупику в Женеве (2025–2026)

Победа Дональда Трампа на выборах в ноябре 2024 года и его инаугурация 20 января 2025 года обозначили разворот американской политики — от наращивания военной помощи Киеву к продвижению переговорного урегулирования. 12 февраля 2025 года министр обороны США Пит Хегсет на встрече в «рамштайнском» формате заявил, что членство Украины в НАТО и возвращение к границам 2014 года нереалистичны, а 18 февраля в Эр-Рияде прошла первая с 2022 года очная встреча делегаций России и США без Украины. 28 февраля в Овальном кабинете произошёл резкий публичный конфликт Трампа и Зеленского с участием вице-президента Джей Ди Вэнса; соглашение о совместной разработке украинских полезных ископаемых в тот день подписано не было, но состоялось позже, 30 апреля 2025 года: Украина обязалась направлять половину роялти от добычи 57 видов минерального сырья в совместный с США инвестиционный фонд. 26 апреля 2025 года начальник Генштаба ВС России Валерий Герасимов доложил президенту о завершении операции по вытеснению украинских войск из Курской области.

Летом 2025 года впервые с весны 2022 года возобновились прямые российско-украинские переговоры: три раунда в Стамбуле (16 мая, 2 июня, 23 июля), делегацию России возглавлял Владимир Мединский; главным результатом стали обмены военнопленными, включая договорённость «тысяча на тысячу» — за год Россия передала Украине около 2400 пленных и 12 тыс. тел погибших, получив взамен около 2300 пленных и 200 тел. 25 июня 2025 года на саммите НАТО в Гааге страны альянса согласовали повышение расходов на оборону до 5% ВВП к 2035 году, но итоговая декларация сократилась до пяти пунктов против сорока четырёх годом ранее — признак ослабевающего внутри блока консенсуса по Украине. Кульминацией сближения стал саммит Путина и Трампа 15 августа 2025 года на базе Элмендорф-Ричардсон под Анкориджем на Аляске: видимого прорыва не было, но стороны заявили о курсе на полноценное мирное соглашение, а не промежуточное перемирие.

Одновременно нарастало санкционное давление: в октябре 2025 года США ввели блокирующие санкции против «Роснефти» и «Лукойла» с заморозкой активов десятков «дочек» и отключением от расчётов в долларах, к ним присоединились Британия и ЕС, а нефтегазовые доходы российского бюджета за три квартала 2025 года снизились более чем на 20% год к году. В ноябре 2025 года стал известен план спецпредставителя США Стива Уиткоффа и представителя России Кирилла Дмитриева из 28 пунктов — признание Крыма и Донбасса территорией России де-факто, вывод украинских войск из оставшейся части Донецкой области с превращением её в демилитаризованную зону, фиксация линии фронта в Херсонской и Запорожской областях; после переговоров в Женеве 23–24 ноября с участием европейских союзников Украины план переработали в документ из 20 пунктов. По итогам встречи Трампа и Зеленского во Флориде 28 декабря украинская сторона заявила о согласовании 90% документа, тогда как в том же декабре ЕС, столкнувшись с возражениями Бельгии, Венгрии и Словакии, отказался конфисковать около 210 млрд евро замороженных

российских активов ради «репарационного кредита» Украине, заменив его беспроцентным займом в 90 млрд евро.

В 2026 году переговоры продолжились: в январе и феврале прошли два раунда трёхсторонних консультаций России, США и Украины в Абу-Даби, а к концу зимы российские войска установили полный контроль над Покровском и Мирноградом в Донецкой области — логистическим узлом украинской обороны, который штурмовали около шестнадцати месяцев. Администрация Трампа стала использовать и торговые рычаги давления на покупателей российской нефти: 2 февраля 2026 года США снизили пошлины на индийские товары с 25% до 18% после заявления о готовности Индии сократить закупки российской нефти. Наиболее значимым дипломатическим событием начала 2026 года стали трёхсторонние переговоры в Женеве 17–18 февраля (Мединский от России, Уиткофф и Джаред Кушнер от США, секретарь Совета национальной безопасности и обороны Украины Рустем Умеров): впервые в повестку прямо вошли территориальный вопрос и статус Запорожской атомной электростанции (ЗАЭС) — Москва настаивала на передаче ей примерно пятой части остающейся под украинским контролем территории Донецкой области, Киев придерживался позиции «стоим, где стоим». К лету 2026 года переговоры вновь застопорились, предметный прогресс сохранялся лишь по гуманитарным вопросам (обмены пленными и телами погибших), а 8 июня лидеры Британии, Франции и Германии выступили за прямые переговоры России и Украины при активном участии США и Европы.

### ■ Итоги и значение

История украинского кризиса — это история несостоявшихся развилок: соглашение об урегулировании от 21 февраля 2014 года было сорвано уже на следующий день; Минские договорённости так и не довели до конституционной реформы; стамбульский проект апреля 2022 года остался неподписанным; план из 28 пунктов пришлось урезать до 20, а согласованные на бумаге 90% так и не привели к подписанному миру. Этот повторяющийся сюжет — почти достигнутая договорённость, рассыпающаяся на последнем шаге, — сам по себе содержательный ответ на вопрос о характере кризиса: стороны расходятся не в тактических деталях, а в фундаментальных вопросах территориального размежевания, статуса Крыма и Донбасса и военно-политической ориентации Украины, и каждая договорённость упирается именно в них.

Второй вывод касается интернационализации конфликта. То, что начиналось как спор о торговом соглашении Украины с Евросоюзом, к 2026 году определяет содержание встреч НАТО, торговую политику США в отношении Индии, траекторию российско-китайского сближения и работу переговорных площадок вроде «Друзей мира». Отвечая на билет, стоит показать именно эту динамику превращения регионального конфликта в узел, скрепляющий крупнейшие сюжеты мировой политики — от гарантий безопасности и права на самоопределение до архитектуры санкций и будущего многополярного порядка, — и объяснить, почему по состоянию на середину 2026 года военное и дипломатическое решение кризиса остаются открытыми одновременно.

EXAMBOOSTER

# Понравился формат? Заберите полное пособие

В полном издании «Билеты МО: Глобальная политика · МПЧ · Дипслужба» — все 48 билетов (История МО И01–И26 и Современные МО С01–С22): 342 страниц в таком же формате + доступ в закрытый Telegram-канал, где каждый билет — отдельный пост с навигацией.

|                |                                                                                                                   |
|----------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| Купить         | <a href="https://app.exambooster.ru/checkout?product=mo-gp">https://app.exambooster.ru/checkout?product=mo-gp</a> |
| Все материалы  | <a href="https://magistratura.exambooster.ru/materialy">magistratura.exambooster.ru/materialy</a>                 |
| Telegram-канал | @mgimo_exambooster                                                                                                |
| Телефон        | +7 (925) 886-41-35                                                                                                |
| E-mail         | <a href="mailto:info@exambooster.ru">info@exambooster.ru</a>                                                      |

Цена — 8000 ₽, разовый платёж:  
пособие в PDF + закрытый канал.

Дмитрий Санько — основатель Exambooster, выпускник МГИМО (МЭО, 2010) и Ryerson University, ex-преподаватель МГИМО. · ИП Санько Дмитрий Сергеевич, ИНН 772854182473.